

## Costarricenses en Panamá

### Adriana González Acosta.

Llega de visita Panamá hace 20 años, lugar donde conoce a su esposo Hiram Gil, de nacionalidad panameña. Desde hace más de ocho años, vive en David, Chiriquí, con su familia.

Adriana González destaca las bellezas que posee Panamá y en particular la provincia occidental y fronteriza con Costa Rica donde vive, sus parajes e infraestructuras, su clima agradable y, por supuesto, la calidez de su gente. *“Es un país cosmopolita que ofrece un estilo de vida tranquilo y económico, abierto a extranjeros que vienen con el fin de invertir. Me ha brindado la oportunidad de crecer tanto en el campo profesional como empresarial, colaborando y siendo parte de su crecimiento”.*

Estudia en Panamá Terapia Física y se desempeña en su profesión en una clínica especializada, como parte de su ejercicio empresarial familiar que se ha traducido en diversos proyectos y emprendimientos.

Adriana González, llama la atención sobre las potencialidades y el carácter estratégico de Panamá para el crecimiento y la promoción de las diversas actividades económicas. *“Posee un canal interoceánico, el cual desde el punto de vista comercial es la ruta más corta entre el Atlántico y Pacífico, convirtiéndose en un paso obligatorio del comercio global, una Zona Libre que se encuentra entre las más grandes del hemisferio occidental y, así mismo, el centro bancario más importante de América Latina”.*

Respecto de Chiriquí, comenta el crecimiento experimentado en los últimos años por la provincia y la importancia de que se beneficie del potencial de crecimiento de Panamá en su conjunto, como la competitividad entre empresas en cuanto a medios de comunicación, la apertura del Metro y la ampliación del

Canal, la cual facilita la travesía de buques de mucho mayor capacidad.

Se manifiesta *“feliz y plena de ser parte de los miles de costarricenses radicados en Panamá”.* Menciona que extraña Costa Rica y el compartir con sus parientes; sin embargo, se encuentra satisfecha por los éxitos obtenidos en esta bella nación.

### En este mes de septiembre...



Las cele-  
bras pa-  
conjunta

países centroamericanos se realizaron el 14 de septiembre, a las 5:00 p.m. con la Colocación de la Ofrenda Floral en el Parque Urracá, en Ciudad de Panamá, con la asistencia de la Cancillería panameña e invitados especiales, principalmente del cuerpo diplomático acreditado en Panamá. El 15 de septiembre, se celebró la sesión solemne de Independencia, con la asistencia del Vice Canciller Luis Miguel Hincapié. Y el domingo 18 de septiembre, con las personas residentes de los distintos países centroamericanos en el Parque Andrés Bello, con un día hermoso de convivio familiar, ricas comidas, campeonato de fútbol, juegos tradicionales, bailes típicos y demás.

braciones de las fiestas, de manera con los hermanos

El 29 de septiembre, se realizó una *“lectura guiada”* del V Informe sobre el Estado de la Región, en sesión cerrada con Embajadores y miembros del cuerpo diplomático acreditado en Panamá, así como funcionarias del Ministerio de Relaciones Exteriores de Panamá.

La sesión la celebramos en el salón de reuniones de la Embajada de México, cuyo Embajador, José Ignacio Piña, nos apoyó facilitando las instalaciones. Fue un espacio de discusión y análisis muy valioso en el que europeos y latinoamericanos conversaron sobre los logros y desafíos de la Centroamérica que se refleja en el Informe.

Se valoró muy positivamente la Presentación a cargo del Director de Investigación del V Informe ERCA, D. Alberto Mora del Programa Estado de la Nación. Costa Rica.